



ACTAS DEL CONSEJO REGIONAL DE EMAÚS EUROPA

Del 5 al 7 de marzo de 2025 – PARÍS, FRANCIA

EMMAÜS

EUROPE

PRESENTES:

Carina AALTONEN (Presidenta), Nina NYMAN, Aurélie GILLMAN, Jean-Philippe LEGAUT (Tesorero), Duncan LEWIS, Nicola TERESI, Tony FERRIER, Nick THOMSON, Cédric MARREC, Yvette GUMBS, Joël ISSELE, Thierry KLAUTOVSKY, Ellie KREUL, Paco LOPEZ.

SECRETARÍA REGIONAL EUROPA:

Eve POULTEAU (Delegada General), Raissa GNANKOU (Auxiliar de Administración y Finanzas), Emmanuel RABOURDIN (Responsable de Solidaridad).

EXCUSADOS/AS:

Herbert BITTER, Xavier RENARD, François MALAISE, Sabina ARNAUT-JAHIC, Anouk MEVILLOT, Vincent CHAPUIS, Manon GAHAM (Encargada de Incidencia y Sensibilización), Marie TIXIER (Responsable de Eventos)

PUNTOS DEL ORDEN DEL DÍA	INTERCAMBIOS DEBATES	CONCLUSIONES DECISIONES
1. Bienvenida y aprobación de las actas de la última reunión	<p>Ronda de presentación de los/as miembros presentes.</p> <p>Tras haber respondido a las preguntas de los nuevos miembros, no hay ningún comentario u oposición a las actas del último Consejo Regional de octubre de 2024.</p> <p>Tras la marcha de Aurore, no hay secretario/a permanente en el ejecutivo de EE. Carina propone que Aurélie ocupe el puesto. Aurélie acepta y el CREE lo aprueba.</p>	<p>Se aprueban por unanimidad las actas de la última reunión del Consejo regional.</p> <p>Aurélie Gillman es elegida como Secretaria del ejecutivo de Emaús Europa.</p>
2. Campaña calidad vuestras donativas La de	<p>Los comentarios de algunos países (Francia y Reino Unido) nos han llevado a darle una vuelta a la campaña de cartelería: utilizar fotos en lugar de dibujos (que pueden parecer menos «serios») y valorar las acciones de Emaús gracias a las donaciones, lo que permite justificar el hecho de que lo que se done sea de calidad. Incluso en los países en los que Emaús tiene mucha presencia, poca gente sabe lo que hacemos gracias a sus donativos.</p> <p>Ok a seguir esta línea, prestando especial atención a que los carteles no se parezcan demasiado a los de la acogida de personas exiliadas, ya que aún hay muchos en las tiendas. Mantener la posibilidad de usar los dibujos en otra ocasión.</p> <p>En la parte de la campaña que versa sobre la sobreproducción hay que insistir en la necesidad de reducir la producción y el consumo de textil/La segunda mano debe ir a la cabeza.</p>	<p>Validación del cambio en la campaña para utilizar fotos de nuestras acciones, pero guardando los dibujos para futuras ocasiones.</p>
3. Incidencia europea: presentación de los desafíos para 2025	<p>Comentarios sobre la acción textil en Bruselas del 30 de enero de 2025:</p> <p>Un gran éxito en cuanto a la participación de eurodiputados/as, unos/as diez, e incluso se pasó por allí la antigua comisaria de ecología + 3 reuniones importantes. Ese mismo día: hubo una reunión con representación de todas las DG implicadas en la cuestión textil, seguida de otra con el gabinete de la comisaria de economía social.</p> <p>Se ha programado para abril una reunión con la comisaria de economía circular.</p> <p>Puede que los servicios de la comisión nos escuchen, pero las nuevas directrices políticas europeas están más a favor de las empresas no sociales que de nuestras organizaciones. Hay que hacerles llegar nuestra visión en el marco de una política que valore la competitividad.</p> <p>Ronda sobre la crisis del textil en los países presentes. La mayoría de los países sufren el impacto porque el textil que no se vende ya no puede tratarse.</p> <p>Las empresas de gestión de residuos financiadas por la Responsabilidad ampliada del productor van a ponerse en marcha a nivel local y nacional en los próximos años.</p>	

	<p>El 5 de enero EE organizó una videollamada con el fin de que los países se prepararan para esta reforma y fueran reconocidos como actores esenciales de estas empresas, lo que podría significar implementar herramientas de trazabilidad de los donativos recibidos y revendidos. La ON de Países Bajos organizó un encuentro sobre este tema y los grupos Emaús se niegan a recoger los donativos, lo que por ende les dejaría fuera de las futuras empresas. Según los países, el estatuto de las asociaciones podría permitirles no tener que entrar en estas empresas, pero en ese caso se corre el riesgo de seguir pagando por la gestión de lo que no se vende y enfrentarse a la competencia por los donativos. Habrá que comprobarlo país por país, dándose a conocer a las autoridades locales.</p> <p>Presentación del resto de causas abiertas junto a RREUSE: Acto de Economía Circular / Revisión de la directiva DEEE</p> <p>Estrategia europea sobre la pobreza: Proyecto en curso de la Comisión Europea, que seguimos junto a nuestra red europea contra la pobreza (EAPN). ¿Qué eje concreto quieren los/as miembros del CREE que adoptemos en el marco de esta estrategia? (En relación con las grandes propuestas que ya presentamos durante las elecciones europeas).</p> <p>Situación grave en Italia, sobre todo en el sur, donde casi el 50 % de la juventud no tiene trabajo y los/as niños/as abandonan la escuela. Nicola opina que la juventud y el acceso a la educación deben ser la prioridad.</p> <p>Subraya el hecho de que la mayoría de las asociaciones miembros de la EAPN funcionan gracias a las subvenciones estatales. Lo que Emaús puede aportar, sobre todo, es su experiencia en un acompañamiento que apunte a la autonomía al retomar una actividad. La especificidad de Emaús es también un acompañamiento que trabaja con la persona las causas globales.</p> <p>Es igualmente necesario un cambio en la visión que se tiene de la pobreza.</p> <p>Ok para insistir en estos puntos.</p>	
<p>4. Aplicación del Pacto sobre migración y asilo</p>	<p>Eve presenta el Pacto sobre Migración y Asilo y el panorama de las políticas migratorias en Europa.</p> <p>Intervención de EI acerca del dispositivo y mecanismo de incidencia. ¿Cómo utilizar de forma eficaz y eficiente el asiento que ocupa Emaús en la ONU?</p>	
<p>5. Debate sobre el auge de la</p>	<p>Auge de la extrema derecha, dos temas relacionados. Suecia se une a Italia en lo que respecta a la política migratoria. El auge de la extrema derecha es una fuente de</p>	

extrema derecha en Europa y nuestra capacidad de acción	<p>preocupación para el movimiento Emaús, ya que ataca a nuestros valores desde distintos frentes.</p> <p>Consigue vender el mensaje de la seguridad, de la libertad, volviendo al ideal del fantasma del pasado. Sin embargo, muy a menudo se trata de un movimiento contra las personas más desfavorecidas, los/as pobres, las mujeres y los/as exiliados/as. En Finlandia, por ejemplo: los militantes posan con tijeras: recortar las ayudas y los distintos presupuestos del Estado, como en Argentina, donde el presidente posó con una motosierra.</p> <p>Debate sobre la situación en los distintos países:</p> <p>En Francia la «Política de la enemistad», en palabras de Achille Mbembé, implementada por el gobierno para seguir la estela de la extrema derecha, tiene un impacto cada vez mayor en las comunidades Emaús: redadas policiales, compañeros que salen a recoger donativos y que vuelven con una Obligación de salir del territorio francés. A pesar de tratarse de casos aislados, son muy preocupantes.</p> <p>Emaús Francia acompaña a los grupos desde el punto de vista jurídico, pero también ha puesto en marcha un programa de movilización interna, con el fin de revitalizar la dinámica de incidencia y animar al militarismo, sobre todo porque en ciertos grupos los/as voluntarios/as no cuentan con información acerca de la misión política de Emaús o no saben cómo posicionarse respecto a los cargos electos locales de extrema derecha: este programa se llama «Emaús en la lucha».</p> <p>10 días regionales (Francia) – educación popular y política de abril a diciembre de 2025.</p> <p>Abril de 2026: dos días de análisis para ver qué queremos transmitir desde el punto de vista político, sobre todo de cara a las próximas elecciones.</p> <p>Debemos afinar nuestra forma de militar y de dar a conocer nuestros valores.</p> <p>Alemania: Elon Musk tuvo auténtica influencia en la campaña electoral de Alemania, sobre todo a través de las redes sociales. Control y manipulación, también por parte de los medios que se centraron en la migración durante la campaña. Nos enfrentamos a gigantes económicos e ideológicos. Frente a todo esto, los medios con los que cuentan los grupos Emaús son sobre todo locales. En Krefeld, por ejemplo, cada año se organiza junto a otras asociaciones proyectos de democratización, talleres con las personas necesitadas para hablar sobre los desafíos políticos.</p> <p>Italia: La izquierda es también responsable porque no se dirige a la gente. La izquierda ya no representa a la izquierda desde el punto de vista político. Hablamos de defensa y no de educación ni de acción social... En Palermo, uno de cada cuatro niños no va al colegio. En la actualidad, uno de cada tres italianos es analfabeto funcional.</p>	
--	---	--

	<p>A modo de acción, Emaús Italia financia el puesto de Nicola para que hable en las universidades sobre los desafíos de la paz y la no violencia, enlazando a estas con el modelo Emaús de sostenibilidad 360 – económica, social, medioambiental. Asimismo, Emaús Italia se ha implicado en la financiación y la acción de la asociación de ayuda en el mar Mediterráneo.</p> <p>En Reino Unido, la policía también empezó a ir a las comunidades para controlar a los compañeros. Además, hubo un 26 % de los votos para la ED (Farage). No obstante, el sistema electoral sigue funcionando y los laboristas han vuelto al poder. Está lejos de ser un socialismo fundamental, pero de primeras, ya ha habido mejoras en lo que respecta a los derechos humanos y sociales. Haremos el seguimiento.</p> <p>Bosnia-Herzegovina: Desde hace 3 meses, el período más difícil para Bosnia, se habla de una posible guerra, pero afortunadamente las manifestaciones en Belgrado tratan sobre el régimen serbio junto a los problemas internos. En los tres gobiernos de Bosnia-Herzegovina, los tres partidos en el poder son de extrema derecha. No es una novedad en SRPKSA, pero sí en Bosnia.</p> <p>Crisis humanitaria y de seguridad. Hungría envió a un cuerpo policial especial a Bosnia-Herzegovina y el vicepresidente de Hungría dijo que este apoyaría las ideas separatistas. Quieren separar la República de SRPSKA de BH.</p> <p>Países Bajos: el feminismo se amplifica. Hay muchas personas pro-Trump, pero cada vez más mujeres alzan la voz. 8 de marzo, gran manifestación en favor de los derechos de las mujeres.</p> <p>Finlandia: hay que demostrar que no todo el mundo vota a la ED, son mayormente hombres quienes lo hacen. El gobierno de Trump también tiene mucha influencia en Europa. Presionan a la universidad de Helsinki para que deje de utilizar ciertas palabras por considerarlas demasiado woke, en concreto, los estudios sobre género, para así conservar la financiación de EE. UU. La universidad se opone, protesta, pero corta de golpe los recursos. La cuestión es cómo gestionar esta nueva presión. ¿Cómo organizarnos en favor de nuestra autonomía?</p> <p>Rumanía: Una nueva elección presidencial se perfila de tal forma que la ED tendría muchos números de ganar. En 15 días conoceremos a los candidatos, el que casi lo logró la última vez, gracias a la manipulación de las redes sociales, no debería poder presentarse, pero EE. UU. ejerce mucha presión: Trump afirma que este candidato debe presentarse o de lo contrario Rumanía dejará de ser una democracia.</p>	
--	---	--

	<p>Más allá del discurso xenófobo, una parte del programa de la ED apunta a las ONG a las que acusa de ser agentes extranjeros, como Rusia o Georgia. El discurso simplista de la promoción de la paz y la seguridad con algunas palabras clave funciona muy bien y la población no se da cuenta de que lo que está en juego les compete... Todos los grupos intentan prepararse lo mejor que pueden, no divagar demasiado... En su lugar, se lleva a cabo una sensibilización interna de los grupos; en Satu Mare, los compañeros comprenden la dimensión europea del movimiento y han entendido lo que representaba este candidato.</p> <p>Polonia: mejora de la situación en Polonia tras las últimas elecciones en las que los centristas han vuelto al poder, después de 8 años de extrema derecha. Sin embargo, a la cabeza de las principales televisiones hay personas que votaron a la derecha o la ED. El empobrecimiento y el poder adquisitivo son los principales problemas.</p> <p>España: Las medidas de la ED van en contra de nuestras necesidades. Si rechazamos a los inmigrantes, habría un problema con los equipos de fútbol, la recogida de la fresa y de los limones, el sistema sanitario, los cuidados a domicilio... ya que son en esencia las personas migrantes quienes se hacen cargo de todo ello. Ahí que ahondar en las contradicciones del sistema.</p> <p>No debemos olvidar que nuestras comunidades son espacios de resistencia, que pueden ser referentes a nivel social. Podemos tener influencia, mostrar y difundir nuestras prácticas, que están armonizadas con los derechos humanos y la justicia, una vida digna y solidaria.</p> <p>Carina: en lo que se refiere a que la izquierda ya no habla con la gente. Sí lo hace, hablan, pero no mienten, son honestos y transparentes. Son los populistas quienes mienten, dicen cualquier cosa y les funciona. Trump mintió 32 000 veces durante su primer mandato. Finlandia: la ED de nuestro parlamento local se dedica a lanzar mentiras a la cara de los demás. Esto interesa a los periodistas porque es sexy.</p> <p>Gracias por este intercambio que nos ha permitido recordarnos que estamos unidos contra la extrema derecha y por el intercambio de prácticas para actuar a nivel local. Debemos reflexionar para ver si existen otros medios de acción que se puedan desarrollar a nivel europeo o global.</p>	
6. Seguimiento de los proyectos de	Emmanuel nos habla de la conferencia del 24/2 con Natalia y Grigory, que reunió a sesenta personas de 10 países distintos. Sin participación de hispanohablantes, a pesar de la presencia de las intérpretes y de ser un tema que podría suscitar interés.	El CREE valida de forma unánime el apoyo mensual de febrero a Oselya.

solidaridad: Rumanía y Ucrania	<p>Nos habla de las obras que ha realizado el grupo de Oselya en el edificio situado en Lviv: taller de muebles (sótano), tienda (planta baja) y apartamentos sociales (1^a planta). Total del apoyo: 46 500€</p> <p>Presenta el apoyo mensual para febrero, que asciende a 3 846,56 €.</p> <p>Comentario rápido sobre las obras en proceso en Iasi, en relación a la situación urgente de abril de 2024. Se han recaudado unos 85 000 € por parte de los grupos del movimiento, para que Iasi pueda hacer frente a las obligaciones de renovación necesarias para continuar con su actividad en el centro de día.</p>	
7. Campeonato europeo de fútbol Emaús por la paz y los derechos humanos: información sobre la edición de 2025	<p>Parte temática: Orientación hacia el tema de la lucha contra las Fake News, posible vínculo con Emmaüs Connect y otros actores externos. Esto también permite orientarnos hacia algo que esté relacionado con la lucha contra las ideas/información falsa de la extrema derecha. Sigue habiendo voluntad de proponer un espacio de formación concreto sobre la resistencia no violenta, pero aún no se ha encontrado a la persona/organismo idóneo.</p> <p>Parte inscripción: ha habido un pequeño retraso porque el equipo está en baja forma, pero hay voluntad de mandar las inscripciones a finales de marzo o principios de abril.</p> <p>Auténtica inquietud: refuerzo de los controles de identidad en Francia, multiplicación de las obligaciones de salir del territorio francés (OQTF) a las compañeras y compañeros... Esto afecta prácticamente a todas las regiones + el prefecto de la región Côte d'Or es muy cuidadoso...</p>	
8. Asamblea Mundial: información y preparación de las elecciones	<p>Se celebrará del 12 al 17 de abril de 2026 en Países Bajos.</p> <p>Emaús Europa debe organizar su AG electiva al mismo tiempo por primera vez.</p> <p>La retroplanificación del envío de las convocatorias de candidaturas para CEI y la Presidencia se aprobó, así como la idea de no enviar un gran dossier de CV y cartas de motivación para la elección, pero sí un cuestionario al que los/as candidatos/as deben responder.</p>	
9. Coordinación junto a Emaús Internacional	<ul style="list-style-type: none"> • Perspectivas formación 2025 • Colectivos temáticos: implicación de las regiones, hoja de ruta • Seguimiento postforo: acciones para implementar & Apoyo asalariado en cada región <p>En Europa contrataremos con Lisa Ladenburger que participó en el foro y ya conoce el movimiento. Empezará en abril y estará un año.</p> <p>Como estará a media jornada, habrá que tener cuidado con no sobrecargarla.</p>	

	<p>Para cada eje seleccionado (sobreproducción, acogida de exiliados/as (en relación con nuestra anterior campaña de cartelería), sensibilización/educación de la juventud, se encargará de recopilar testimonios/experiencias de lo que hacen los grupos europeos, para así compartirlas en las redes de EE y EI.</p> <p>En principio, ayudará a crear las herramientas de la campaña «La calidad de vuestros donativos» para enlazar con los desafíos de la sobreproducción.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Punto sobre el Círculo de Apoyo (identificar a los moderadores y a los grupos para la fase de prueba) • Novedades/Agenda 2025: encuentro de los/as DN, formación de formadores, etc. 	
<p>10. Solidaridad Programa de solidaridad 2025: votación sobre la clasificación de los proyectos</p>	<p>Emmanuel hace un rápido recordatorio de los diferentes programas disponibles a nivel europeo e internacional.</p> <p>A nivel de Emaús Europa:</p> <ul style="list-style-type: none"> - <u>Programa europeo de solidaridad</u>: animado por Emaús Europa, financiado gracias a los fondos de los grupos, una vez se validan los proyectos – financiaciones pequeñas, proyectos concretos - <u>Fondo de transición ecológica</u>: animado por Emaús Europa, únicamente para los grupos de Europa del este. «Segunda ronda» de apoyos, de momento dos proyectos, quizás otro de aquí a finales de marzo. Estudio y validación de los proyectos durante el CREE de marzo. Fondo restante: 100 000 €. <p>Partida presupuestaria «informal» por proyecto de unos 10-15 000 €</p> <p>A nivel de Emaús Internacional: 4 programas,</p> <ul style="list-style-type: none"> - <u>Programa anual de solidaridad</u>: animado por Emaús Internacional, nuevo sistema de clasificación y priorización de los proyectos acordado en el Consejo regional de marzo) – partida presupuestaria informal de unos 60 000-70 000 €, proyectos más bien sociales y con resultados económicos. - <u>Programa de acceso a la vivienda</u>: animado por EI y la Fundación, sólo para mejorar la vivienda de los compañeros – en Europa aún no se ha presentado ningún proyecto a este programa – nueva convocatoria de proyectos a primeros de febrero. - Programa de refuerzo económico de los grupos: animado por EI, partidas presupuestarias pequeñas (10 000 € máximo) para financiar proyectos de cambio de escala o implementación de una nueva actividad económica. - <u>El Fondo ético Emaús</u>: animado por Emaús Internacional; mecanismo de préstamo bancario para los grupos Emaús. 	<p>Votos para la financiación de proyectos GEO; TOMS; Brighton & Hove; FIS: aprobado de forma unánime</p> <p>El proyecto que presenta Emaús GEO, con un apoyo de 13 500 € y financiado por el Programa europeo de solidaridad, se valida de forma unánime.</p> <p>Priorización de los proyectos que se presentan a Emaús Internacional: validado de forma unánime 1º Brighton; 2º TOMS; 3º FIS</p>

	<p>Presentación de los proyectos y plan de financiación validados por el ejecutivo del 14/02/2025 (para más detalles, ver las actas del ejecutivo de diciembre de 2024 y del 14/02/2025)</p> <p>BRAT ALBERT propuesta de financiación por parte de EI a través del PAS (falta información del grupo).</p> <p>Presentación en vídeo y votaciones de los proyectos GEO, TOMS, Brighton & Hove, FIS</p> <p>Adrien: respecto a los proyectos que se presenten al PAS, es importante aclarar a qué proyecto se le dará prioridad en la financiación.</p> <p>Nicola sobre el FIS: hay que tener también en cuenta el modelo de autonomía económica en los criterios de financiación. El FIS depende en gran medida de la financiación pública.</p> <p>Priorización 1º Brighton; 2º TOMS; 3º FIS</p>	
<p>11. Solidaridad: Fondo de transición ecológica</p>	<p>Quedan 110 000 euros y tenemos 3 proyectos:</p> <ul style="list-style-type: none"> SATU MARE: instalación de panel solar y almacenamiento de electricidad y aislamiento (Presentación en vídeo: formación e inserción profesional para jóvenes): 20 000€ IASI: Presentación del proyecto de renovación del aislamiento de los techos e instalación de paneles solares, solicita 17 331 euros <p>Elli: ¿Cuentan con autorización para construir o llevar a cabo estas obras? Emmanuel: ¿Financiación total o parcial?</p> <ul style="list-style-type: none"> TOMS: presentación de los proyectos (vídeo) <p>Instalación de paneles solares y renovación del techo Local del restaurante alquilado al ayuntamiento (final del contrato en 2028) Emmanuel: propone una prevalidación de hasta 20 000 euros, a la espera de una garantía por parte del grupo.</p> <p>Propuesta de Jean Philippe: volver a solicitar donativos para el FTE. Mencionar en el llamamiento a donativos.</p>	<p>SATU MARE: validado de forma unánime</p> <p>IASI financiación parcial hasta 11 980 €: validado de forma unánime</p> <p>Prevalidación TOMS: aprobada de forma unánime</p> <p>Volver a hacer un llamamiento a donativos para el FTE, mencionándolo en el llamamiento que se haga este año a los grupos de Europa: aprobado por todos/as los/as CEI</p>
<p>12. Pilar común sobre la acogida digna</p>	<p>Recordatorio del proyecto del pilar común europeo. Este tiempo en común se usa, en esencia, para hablar sobre el nuevo pilar común mínimo de las comunidades francesas, para mantener su estatus reconocido por el Estado (OACAS): ¿qué queremos mantener como pilar europeo?</p> <ol style="list-style-type: none"> Alojamiento en habitaciones individuales 	

	<p>Para algunos grupos, sería muy complicado garantizar habitaciones privadas. También ha surgido la cuestión de la vida comunitaria. Las leyes de acogida al público no son las mismas en todos los países y la noción de vida privada tampoco lo es.</p> <p>«Intimidad» es una palabra importante: concepto amplio que puede adaptarse «Privado»: palabra restrictiva</p> <p>Asimismo, hay que prestar atención a los reguladores que impedirían la acogida del público, basándose en una serie de normas que hay que respetar.</p> <p>En España:</p> <p>De todos los grupos, solo 3 tienen comunidades. Habitaciones individuales, condiciones dignas. Las personas tienen contrato de trabajo, pagan por ocupar este espacio. Hacen falta mínimos, pero es importante ver/hablar de la calidad de la acogida, no sólo física o logística (habitaciones dobles, baños mixtos ¿?), sino también de cómo nos dirigimos a la persona... Los primeros meses son cruciales para la integración; el grupo debe acoger, darles cabida. Es difícil ver las cosas en común con lo que encontramos en el documento que utiliza Francia, ya que las realidades son distintas.</p> <ul style="list-style-type: none"> → Ok a la idea de que el alojamiento privado es demasiado restrictivo, pero habría que decir que el objetivo es tener habitaciones individuales, como ejemplo de buenas prácticas para respetar la intimidad → Ok a las garantías mínimas de seguridad, intimidad y salubridad <p>+ Adición: enfoque en una lógica que sea de acompañamiento y no de control + ejemplos</p> <p>2) Actividad solidaria y número máximo de horas</p> <p>Prestar atención a las derivas de ciertas comunidades y recordar que la actividad que realizan los compañeros no es un trabajo, sino una actividad solidaria.</p> <p>Tanto en Alemania como en Rumanía, dar un sueldo a los compañeros es una obligación legal.</p> <ul style="list-style-type: none"> → Denominador común de todos los países: la actividad debe realizarse dentro de un marco legal que proteja a los/as compañeros/as. → La posibilidad de alojarse sine die puede presentarse como un derecho y una ventaja, pero no debemos olvidar que nuestra misión es también acompañar hacia la autonomía a aquellas personas que deseen integrarse fuera. Un proyecto debe trabajarse con cada persona, pero en el marco de un proceso evolutivo. Ver el ejemplo de la comunidad de Murcia y de Emaús Reino Unido. 	
--	---	--

	Próximo encuentro de las organizaciones nacionales en línea para continuar con los intercambios de prácticas y trabajar sobre los desafíos de las ON, junto a presidentes/as y DN: se ha propuesto el mediodía del 23 o del 27 de julio.	
13. Presentación y votación de las cuentas de 2024		El CREE aprueba las cuentas, con una asignación del resultado positivo de 1 067 a los fondos asociativos: aprobadas de forma unánime .
14. Presupuesto para 2025: presentación y votación	<p>Explicación del presupuesto de 2025 por parte de Jean Philippe y Eve.</p> <p>Propuesta para debatir el aumento de las cuotas a los grupos durante el próximo CREE en Åland.</p> <p>Hacer el cálculo teniendo en cuenta la inflación de los últimos seis años.</p> <p>Organizarse con EF para la recaudación de cuotas de los grupos en 2026.</p>	Presupuesto provisional de 486 205 euros aprobado de forma unánime
15. Programa de liderazgo para mujeres: avances del proyecto	<p>Máximo 25 mujeres, nuevas y antiguas en el movimiento.</p> <p>2 días de formación en otoño en París y envío de las invitaciones en abril.</p> <p>Programa de prueba dedicado en exclusiva a mujeres para que puedan desarrollar su liderazgo en el seno de Emaús.</p> <p>Además, Emaús Internacional comienza una labor de análisis de la situación en el conjunto de los grupos, con el fin de comprender la acción sobre el terreno y ver cuál es el obstáculo para que las mujeres ocupen puestos de responsabilidad.</p> <p>Labor de análisis, pero también de formación sobre la igualdad género, previsto igualmente para otoño. El objetivo es entender de forma más general el lugar que ocupa el patriarcado en la sociedad, sesgo de género...</p> <p>Primera formación para los cargos electos del CA en abril.</p>	
16. Información sobre los países: Foco en 1 país	<p>España: 7 grupos, de los cuales:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Solo 2 son comunidades: Espacio de bienvenida y de acogida para las personas - 3 grupos tienen características comunes a todos los grupos: contratos con la administración para una actividad de reempleo - 3 grupos practican la paridad salarial: todo el mundo recibe la misma cantidad, sea cual sea su responsabilidad <p>Todos los compañeros se someten a una regularización y dependen de un convenio colectivo de trabajo del sector de la gestión y recuperación de residuos.</p>	

	<p>Diferencia entre los grupos: dos grupos han separado la acción social de la actividad económica.</p> <ul style="list-style-type: none"> ➔ Proyectos sociales subvencionados por la administración ➔ Actividad económica que trata de autofinanciarse, pero también a través de los contratos de inserción <p>Desafíos: es complicado ponerse de acuerdo sobre las actividades comunes entre los grupos de España. Reunión 2-3 veces al año, además de reuniones de los grupos, pero solo compañeros juntos.</p> <p>Durante dichas reuniones, hay espacio para la reflexión, la fiesta e incluso la poesía: expresión de las emociones de la vida gracias al arte, a actividades artísticas variadas.</p> <p><u>¿Desafíos concretos de España?</u></p> <p>Algunos trabajan demasiado el tema del textil: nos preocupa saber lo que pasará a nivel europeo y español.</p> <p>La ley que permitía obligar a los colectivos a pasar sus mercados de recogida de voluminosos a al menos el 50 % con las empresas sociales no se ha aplicado demasiado bien.</p> <p><u>¿Qué otros desafíos existen en los países europeos?</u></p> <p><u>Suiza</u>, alarma tras una acusación de trabajo ilegal y publicación de un reportaje sobre el caso del Abbé Pierre.</p> <p><u>Países Bajos</u>: gran problema con el textil.</p> <p>Otro problema es que ciertos compañeros se niegan a trabajar y pasan todo el día en sus habitaciones. Una ley autoriza a la gente a poder quedarse hasta un año en la vivienda.</p> <p>En lo que respecta a la federación: en su última reunión, la AG pidió al antiguo equipo que dimitiera.</p> <p>2 antiguos cargos electos aseguran la interinidad, pero nadie más quiere formar parte del CA de la federación. Buen trabajo de las personas interinas.</p> <p>Algunos grupos tienen problemas, incluido el de Haarzuilens.</p> <p>Esto demuestra que el papel que desempeñan las federaciones nacionales recae solo en los voluntarios y no en los empleados. Solo hay una persona a media jornada en PB.</p> <p>Acompañamiento de los grupos, trabajo común... esto queda en manos de los cargos electos, que se ven dos veces al año. Todos/as son voluntarios/as. No es un trabajo realmente profesional; los voluntarios de la federación deben ocupar también su lugar en su comunidad. Tratamos de buscar los medios. Cómo realizar la contratación para que haya una federación profesional.</p> <p>Problema de relevo generacional que observamos también en otros países. Países Bajos cuenta además con otro problema relacionado con los estatutos de los grupos que, a</p>	
--	---	--

	<p>menudo, son fundaciones sin un CA elegido democráticamente y los estatutos de la Federación tampoco permiten ya la renovación. Asimismo, las ON se reúnen para realizar intercambios entre pares acerca de la evolución de estas prácticas. Carina y Eve irán a primeros de abril a Países Bajos para reunirse con los grupos e intentar trabajar estas cuestiones, pero también esperamos que la asamblea mundial en Países Bajos tenga un impacto positivo en la federación y los grupos.</p> <p>Alemania: Emaús Alemania se creó en diciembre de 2024.</p>	
<p>17. Nuevos grupos afiliados y miembros a prueba</p>	<p>1. Dejar constancia de las decisiones de afiliación y entrada a prueba que toman las organizaciones nacionales 2. Si no hubiera ON, será el Consejo regional quien tome la decisión.</p> <p>Otaharin: presentación del grupo tras la visita de Carina y Sabina como CEI. Grupo contra la exclusión de la comunidad romaní, centrándose sobre todo en los niños que no están escolarizados. Centro de ocio y de acompañamiento para los niños y sus familias, mejora de la vivienda, actividad y transformación agrícola. Participación de otros niños que recibieron acompañamiento para la actividad de la asociación y en el CA.</p> <p>Haris: En esta parte del país, las leyes son muy duras. Hacen un trabajo formidable. Lo cierto es que Bosnia-Herzegovina no tiene un problema con las personas sin hogar. La principal dificultad reside en la integración de las personas de origen romaní.</p> <p>Presentación de Joël sobre los grupos que entran a prueba a nivel de EF. SOS Famille Laval Ateliers de l'audace. Oficio de bicicletas para personas que llevan mucho sin trabajar.</p> <p>Presentación de Joël sobre los grupos propuestos para su afiliación a nivel de EF: EE da luz verde, validación de EI durante el CA Tero Loko: Aura, lugar de acogida y de inserción para personas refugiadas. Actividad económica de horticultura y pan/panadería bio. Terra alter Est en Alsacia. Taller de frutas y verdura en circuito corto y bio. Adscritos al Relais Est.</p> <p>Solicitudes de afiliación simplificada presentadas por Eve: Relais Est</p> <p>Se toma nota de las expulsiones del movimiento de los siguientes grupos: Emaús Roma – el CE de EI decide dar comienzo al procedimiento de expulsión de Emaús Roma</p>	<p>Otaharin: entrada a prueba aprobada por unanimidad Grupos franceses que entran a prueba: anotado por unanimidad Sos Famille Laval Ateliers de l'Audace</p> <p>Grupos franceses propuestos para la afiliación: toma de nota y luz verde por unanimidad Tero Loko Terra Alter Est</p> <p>Afiliación simplificada registrada: Relais Est</p>

	Al CA de EI le gustaría hacer un último intento de contactar con el grupo para tener una explicación.	
18. Conclusión y propuesta de calendario para las próximas reuniones	Próximo CREE en Åland en otoño.	

Si no hay ningún otro punto en el orden del día, la presidenta levanta la sesión.

Carina AALTONEN
Presidenta de Emaús Europa

Aurélie GILLMAN
Secretaria de Emaús Europa